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本报东营3月27日讯（记者
张园园） 记者从东营市第

八届人民代表大会第一次会议
上获悉，东营将加强重大基础
设施建设，把高铁建设作为大

事来抓，争取早日实现东营人
民的高铁梦，并将加快东营港
10万吨级航道建设，今后五年
将之建成亿吨大港。

2017年，东营市政府将重
点做好包括积极扩大有效投
资、着力推动工业内涵式发展、
加强重大基础设施建设等在内
的十个方面工作。其中，为推动
工业内涵式发展，东营今年将

重点抓好石油化工及盐化工产
业、橡胶轮胎及汽车零部件产
业、有色金属产业及石油装备
产业四大产业集群。

东营还将在重大基础设施
建设上持续发力，加强重大基
础设施建设，《政府工作报告》
中提到：把高铁建设作为大事
来抓，积极向上争取，加快推进

“天津-东营-潍坊”高铁和“滨

州-东营-潍坊滨海”快速铁路
前期工作，力争早日开工建设。
加快建设黄大铁路、东营港疏
港铁路，实施淄东铁路扩能改
造，积极推进广利港疏港铁路
前期工作。加快东营港10万吨
级航道、25万吨级单点系泊、南
防波堤建设。继续增开优化胜
利机场航线航班，加快中国商
飞试飞基地建设，争取跑道延

长工程尽快投用。
根据3月初获批的《东营港

总体规划》，港口设计吞吐能力
将由原来的1 . 7亿吨增加到4
亿吨，东营港区进出港主航道
等级提升至10万吨级；东营港
区10万吨级航道建设也将在今
年启动；港区开放式规划为临
岸建设30万吨级泊位，为大型
油轮减载直接靠泊提供可能。

本报记者 张阿凤

祝苑路上建板房
出租给摊贩做生意

近日，家住历城区上海花
园的杨女士给齐鲁晚报打来电
话，称小区南门的祝苑路上，
2013年由祝甸居委会建了一整
排活动板房，出租给摊贩做生
意，严重影响了附近居民的通
行，部分消防通道也被占用。

“这排板房没有任何手续，
明显属于违法违章建设，三年
多来，我们反映了无数次都没
有解决。今年济南市终于下决
心拆违拆临，这么明目张胆的
营利性违建到底能不能拆？”杨
女士说。

24日，记者来到杨女士所
说的祝苑路市场，发现确实如
杨女士所说，原本近20米宽的
祝苑路上，一整排活动板房伫
立在路中间，占去道路近三分
之二宽度。除了这些板房之外，
北侧人行道上还有一整排流动
摊贩。市场东头的公交站牌前，
因商户停放货车，公交车始终
无法靠近路边停车。

记者在市场内不同位置咨
询了十多位商户，中间段的房
租价格相对低一些，一年租金
2 . 4万元左右。往两边走逐渐

涨到2 . 7万元左右，东头要达
到3万左右。这条400多米长的
祝苑路上，共120余间板房，仅
这排板房，一年的租金收入就
接近300万元。

除板房之外，道路北侧人
行道上的流动摊贩也要交租
金。记者咨询了其中五六位流
动摊贩，他们均表示和板房商
户一样，要向同一个“市场办公
室”交租金，一月600元左右，但
出摊时间有所限制。“我下午四
五点之后过来摆摊，我的位置
上午还有一个租户，也是一月
600元，他从早6点摆到9点左
右。”一位摊贩称。

居委会称没手续
但经上级部门许可

无论是板房商户还是流动
摊贩，均称是从“市场办公室”
租来的。24日，记者找到市场南
侧的“市场办公室”。办公室工
作人员称，板房隶属于祝甸居
委会，市场是居委会下边的直
属单位，负责维持市场秩序，防
止乱摆乱放等。“是不是违建我
们不管，你去问居委会吧。”

记者随后来到历城区东风
街道办事处祝甸居委会。对于
这排板房是不是违建，居委会
一位不愿透露姓名的相关负责
人予以否认，称板房不属于违

建，“都走过合法程序，向上级
打报告了。”

但问及板房是否有相关规
划手续、是否有房产证时，该负
责人明确回复没有。“包括居委
会的办公楼，也没有房产证。这
位投诉人说是违建就是违建
吗？我还说不是违建呢。”

该负责人称，“一开始没有
建板房，而是在马路两边给每
个摊位划线，后来城管部门不
同意，不让在外面摆摊，我们就
向上级部门打报告，建了这排
板房。”记者想看看报告，该负
责人称看不到。

至于租金收入，该负责人
称：“当然我们也增加一部分收
入，但一直到今天，我们的成本
也没收回来。再说，我们就算一

年租上一个亿，他（投诉人）说是
违建就是违建吗？”对于建设成
本有多少，该负责人拒绝透露。

板房未经审批
经营得有声有色

对于是否阻碍消防通道，该
负责人称，板房建设时两侧各留
了小道，且北宽南窄，目的就是
为了北边留出消防通道，南边供
市民出行。“市场也有专门的工
作人员维护秩序，划线管理。”

但记者发现，南北两侧留出
的通道，南侧基本无人使用，多
用于板房商户放货；而北侧因市
场购物人数太多，尤其是下午五
六点，电瓶车、自行车都很难走
动，消防车通行也并不现实。

对于北侧人行道上的流动
摊贩，该负责人称“不归居委会
管”，“他们说租金交给市场，他
们有单据吗？”

该负责人一再强调板房不
是违建，“现在拆违拆临这么厉
害，我们也不敢随意建，我们既
然建了，就肯定得到过相关认
可。”

其实，早在2014年5月，齐
鲁晚报就报道过这排居委会自
建板房。当时，历城区规划局明
确回复，该板房属违法建设。

26日，记者再次咨询济南
市规划局，相关工作人员表示，
这两年是否补办手续还有待进
一步核实。“但据我了解，这种
情况能再补办手续的，可能性
极小。”

东东营营港港1100万万吨吨级级航航道道年年内内开开建建
今年东营将加强重大基础设施建设，着力推动工业内涵式发展

马马路路上上建建起起上上百百间间板板房房，，一一年年租租金金330000万万
居委会2013年建设，当时被认定为违建

济南市历城区上海花园南门近20米宽的祝苑路上，2013年建
起一整排活动板房，出租给商户做生意，一年租金近300万。据了
解，板房为祝甸居委会所建，早在2014年就因未申报，被历城区规
划局界定为违建，三年来却没有任何整改。

下午五六点钟，板房北侧留出的小路拥挤不堪，电瓶车都很难通行。 本报记者 张阿凤 摄
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